

12 Sports

Football/Championnats nationaux D1 et D2 2018-2019/J-9

Quid de la manne du nouveau partenaire ?

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

LE coup d'envoi des championnats de première et deuxième divisions 2018-2019 a été fixé au 23 février 2019 par la Ligue nationale de football professionnel (Linafp). Plus rien, en principe, ne devrait donc empêcher le démarrage de la compétition désormais baptisée "Gabon Oil National-Foot" durant une saison au moins. En contrepartie d'un apport de 1 milliard de francs que vont se partager, en plus de la contribution (d'égale valeur) de l'Etat, les clubs des deux divisions professionnelles et la Linafp, au terme des discussions à venir entre les deux parties. Si le sponsoring de la société gabonaise chargée des hydrocarbures peut être considéré comme un premier acte posé dans



Photo : DR / L'Union

On va attendre les retombées de la convention signée entre le ministère des sports et Gabon oil. Photo de droite : Les maillots des équipes devront porter un insigne du nouveau partenaire principal des championnats professionnels gabonais.



Photo : Wilfried MBINAH / L'Union

l'instauration du nouveau modèle économique souhaité par le ministre d'Etat chargé des Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze, en matière de fonctionnement des fédérations et l'organisation des compétitions au Gabon, rien ne garantit qu'il valide le retour des entreprises dans le financement du sport en général. Vu les contingences, les

clubs professionnels et la Linafp ne seraient certainement pas contre un accord de longue durée et plus important avec leur nouveau partenaire majeur. Lequel va exiger la garantie d'une vraie visibilité. Notamment sur les accessoires (maillots des équipes et arbitres, panneaux publicitaires, banderoles) utilisés dans

l'organisation des matches de championnat et autres campagnes de communication. Dans cette convention qui va mettre un terme à une longue intersaison, certains acteurs du sport gabonais reconnaissent que, dans un environnement local où il n'existe pas de loi sur le mécénat ou un code sur le sport, les clubs

n'ont pas d'autre choix que d'accepter le sponsoring institutionnel. Étant donné que ces entités restent des associations, de par leur statut, et que c'est le ministère des Sports, caution nécessaire pour prendre des engagements au nom de l'Etat gabonais, qui s'accorde avec les entreprises. Mais ils espèrent que la première édition du "

Gabon Oil National-Foot", soit le début d'une embellie réelle pour aider à définitivement remonter la pente, à terme. Et non juste une convention en fait guidée par d'autres intérêts. Comme la parenthèse Airtel Gabon qui n'avait duré que trois ans, avec une manne de 2 milliards octroyés aux clubs de D1 entre 2013 et 2016.

**Relance de l'OGSSU
Comment faire ?**

MIKOLO MIKOLO
Libreville/Gabon

LA question de la relance de l'Office gabonais des sports scolaires et universitaires (OGSSU) intéresse plus d'un observateur. Particulièrement le ministre d'Etat aux Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze : « Je mets l'accent sur l'OGSSU qui est un vrai vivier », estime le chef du département des Sports, qui bénéficie aujourd'hui du soutien de Gabon oil company (GOC). Joint hier, le Pr Pamphile Mebiame Akono, président de la Fédération gabonaise du sport universitaire (Fé-gasu) se réjouit de l'initiative. « L'initiative du ministre des Sports ne peut qu'être positive. Car si le sport gabonais veut redémarrer, il faut qu'il passe par les activités de sport sco-



Photo : DEMAKULA

A l'instar de ce plateau de basket-ball et...

laire et universitaire. Il faut, à cet effet, que des séances de travail conséquentes et planifiées s'organisent maintenant, afin qu'on sache les attentes », a-t-il indiqué. Certes, l'initiative est louable et salubre, mais le chantier reste vaste. Parce que les Jeux de l'OGSSU nécessitent plus d'infrastructures sportives adéquates. Or, aujourd'hui, beaucoup

d'établissements se créent sans penser à implanter des installations sportives. Les aires de jeu des anciens établissements, tel que le Lycée national Léon Mba (LNLN), sont en pleine décrépitude. Au Lycée technique national Omar Bongo (LTNOB), tout a vieilli. En plus d'un gymnase qui a besoin d'une cure de jouvence, le Lycée Paul Indjendjet



Photo : DEMAKULA

...du stade du Lycée National Léon Mba, les installations doivent être réaménagées

Gondjout n'a plus qu'un plateau sportif inadapté aux exigences du sport de haut niveau. Un spectacle désolant qu'on retrouve également dans plusieurs établissements implantés à l'intérieur du pays. Le retour des Jeux de l'OGSSU nécessite aussi la réouverture des internats et des campus dans les lycées et universités de notre pays, afin que les

athlètes ne soient pas pénalisés dans leur travail scolaire et sportif. L'Etat, dans cette mission, ne devrait pas oublier la formation des enseignants d'Éducation physique et sportive (EPS) à l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS), lesquels doivent être affectés dans les établissements scolaires et universitaires pour encadrer les jeunes

sportifs. Comme l'indique le Pr Mebiame Akono, tous les acteurs majeurs (ministères des Sports, de l'Enseignement supérieur et de l'Éducation nationale) de ce chantier doivent unir leurs efforts, leurs intelligences, pour faire aboutir ce fabuleux projet qui, dans le passé, a fait la fierté de nombreux gabonais.

**Arts martiaux/Karaté/7e édition de la Coupe de l'ambassadeur du Japon au Gabon
Sous le signe de la jeunesse olympique**

S.A.M.
Libreville/Gabon

LA Fédération gabonaise de karaté-do et arts martiaux affinitaires (Fegakama) organise, du 15 au 16 février 2019, la 7e édition de la Coupe de l'ambassadeur du Japon au Gabon. Cette compétition est placée sous le signe de la jeunesse olympique.

Cette "particularité" autorise donc la présence de quatre catégories. Jusqu'ici réservée aux juniors et seniors, la Coupe voit ainsi l'arrivée des minimes et cadets. Selon le programme, les inscriptions ont commencé mardi passé et s'achèvent aujourd'hui. Une fois cette étape terminée, la compétition débutera demain par les éliminatoires. Une séance qui aura lieu au



Photo : Bandomé

gymnase d'Oloumi et permettra de connaître le nombre définitif de participants. Les choses sérieuses débuteront samedi prochain, au

La Coupe de l'ambassadeur du Japon au Gabon a toujours donné lieu à de chaudes empoignades.

Prytanée dès 13 heures. Avec les finales dans les catégories susmentionnées. Nul doute, si on se base sur les précédentes éditions, qu'on retrouvera des clubs comme Manga, Okinawa ou Setrag, qui pourraient rafler les principales récompenses. Cette 7e édition est aussi, pour les responsables de la Fegakama, un moyen de se projeter vers les Jeux olympiques de 2020.